



La conciliación familiar y laboral sigue como asignatura pendiente

SILVIA RUEDA JAÉN

Con la ponencia 'Familia, empresa y sociedad: un triángulo en constante evolución', la fundación Catalina Mir inauguró ayer por la tarde el III Simposio denominado 'San Josemaría y la familia'. La experta en conciliación de vida familiar y laboral, directora del Centro Internacional Trabajo y Familia del IESE, Nuria Chinchilla, fue la encargada de la abrir el encuentro con su ponencia. El alcalde de Jaén, Miguel Sánchez de Alcázar, manifestó la satisfacción que le suponía estar presente en un evento de ese tipo, que se desarrolla hasta hoy y cuyo hilo conductor es la transición de la fe en la familia.

Causas de la ruptura

Chinchilla centró su discurso en las causas y consecuencias de la desvinculación entre la familia y el trabajo y señaló como agente de cambio en el ámbito laboral a la mujer, dejando a un lado los discursos feministas. «La mujer, en líneas generales, tiene un concepto de la ambición más integral que el hombre, pues abarca más aspectos, no sólo el profesional. Ella quiere una vida integral, armónica, donde trabajo y familia sean compatibles y ahí está precisamente el valor como agente de cambio en las empresas, en las que se puede crear una cultura al respecto y hacerlo extensivo a la sociedad», opina Chinchilla. Y añade: «los problemas que llevan a esta situación de ruptura son el entorno; la mujer entra en la empresa de forma masiva pero que a causa del techo de cristal (conjunto de obstáculos) no se le permite el acceso a las capas elevadas o si se le ofrece ésta no acepta por suponer una fractura con la vida familiar. Lo que ella denomina 'El Planeta pequeño', refiriéndose a la necesidad de pasar

La ponencia estuvo a cargo de la experta Nuria Chinchilla

«La mujer ha sido el agente de cambio, dejando de lado los pensamientos feministas», asegura la ponente



INAUGURACIÓN. Antonio Sanchez Font y Miguel Sánchez de Alcázar, en el centro. / PLOU

PROBLEMAS

- **El entorno:** La inserción masiva de la mujer en el mundo laboral. Los numerosos obstáculos impiden que llegue a las capas directivas.
- **Planeta pequeño:** El tener que pasarse por el mundo como requisito indispensable para obtener un puesto decente.
- **Horario:** La jornada 'religiosa', en la que entramos «cuando Dios manda y salimos cuando Dios quiere».

el mundo para poder conseguir un puesto laboral decente. Por último, la tercera causa que provoca esta situación está en el horario 'religioso' con el que cuenta España (porque entras cuando Dios manda y sales cuando Dios quiere)», comenta la experta.

Esta realidad social desemboca en «defectos sociales como la baja natalidad y la elevada edad media de la población masculina» dice Chinchilla, para afirmar que lo que la Sociedad necesita es una

'empresa familiarmente responsable' que reúna lo positivo de ambos aspectos tan importantes para las personas.

Fracaso

Según la experta, esta separación entre la vida y el trabajo «acarrea graves fracasos personales y laborales». En este sentido, señala que «en ocasiones las revoluciones más profundas son silenciosas. Parece que apenas existen, pero se incorporan al a vida cotidiana

Hoy, el compromiso de los padres en la educación

S. R. JAÉN

Hoy, el simposio continuará a las 9:30 horas con la entrega de la documentación para las conferencias que tendrán lugar a las 10:15 horas. El tema central de las actividades de hoy es la relación entre padres e hijos, su educación y la comunicación familiar. Como personalidades destacadas encargadas de las ponencias, se contará con la presencia de la especialista en Neuropsiquiatría infantil y presidenta de la Sociedad Italiana de Pedagogía Médica, Paola Binetti; el arzobispo de Burgos, monseñor Francisco Gil; el catedrático e investigador Senior del Instituto de Ciencias para la Familia, Pedro Juan Viladrich, y Juan Cruz Cruz, Catedrático de Filosofía de la Universidad de Navarra.

Por la tarde, la familia en los medios de comunicación y, de nuevo, la conciliación familiar y laboral centran el temario con periodistas y docentes de renombre como José Ángel Cortés o Marta Santín, directora de la Revista 'Hacer familia' y la modelo Pilar Domínguez.

La clausura del evento correrá a cargo del vicario del Opus Dei en Andalucía Oriental, Antonio Luque.

como un fluir de cambios y actitudes, hasta que un día descubrimos que están ahí. La reconciliación del trabajo y la familia es hoy una ambición de hombres y mujeres de todo el mundo desarrollado».

Tras el II simposio «San Josemaría y la comunicación», se está celebrando desde ayer el tercero en el centro de convenciones de la Institución Ferial, que cuenta con unas 400 personas de diferentes edades.